



## **Raymond Parpaillon**

Montaigu 1920 - 1944 Bergen-Belsen  
Résistant – Déporté

---

Raymond Parpaillon est le fils d'un officier de gendarmerie, affecté à Nantes, et d'une Montacutaine. Il fait ses études à Nantes puis suit des cours de perfectionnement en radio-TSF, ce qui lui permet de se fabriquer un poste émetteur-récepteur. En 1940, à l'arrivée des troupes allemandes, il tente en vain de s'enfuir vers le sud avec deux camarades. À son retour, les autorités d'occupation lui confisquent ses appareils, ce qui ne l'empêche pas de s'installer, comme électricien-réparateur, à Montaigu ... à une centaine de mètres de la Kommandantur. Il améliore son matériel et réussit à nouveau à émettre. Dès novembre 1942, il fournit des renseignements sur l'ennemi au réseau Buckmaster (BCRA de Londres). En 1943, avec Raymond Deflin, il rejoint Libé-Nord et le réseau Cohors Asturies, puis avec Jacques Chaigneau le SSMF-TR (contre-espionnage).

Le 15 février 1944, à Montaigu, il est arrêté par la Gestapo. Il est d'abord emprisonné à Poitiers, à La Pierre Levée. Il est ensuite transféré au camp de Compiègne, puis déporté le 4 juin vers Neuengamme. Ce n'est que le 7 juin que le convoi arrive au camp de Neuengamme. Raymond Parpaillon décède le 17 décembre 1944 à Bergen-Belsen : il a 24 ans.